

# LA VOZ RIOJANA

SEMANARIO DE INFORMACIÓN

## PARA JABONES

LOS DE

### Santiago Ruiz de la Torre-Arnedo

Si se quieren conservar finas y sanas las manos, no gastar otras clases que los de esta acreditada fábrica.

Pedidos en las tiendas de Calahorra á los precios siguientes:

Jabón superiorísimo blanco 1.º, el trozo de 1/2 kilóg. . . . .	0'45 ptas.
Id. blanco superior nácar....	0'40 >
Id. amarillo 1.º.....	0'40 >
Id. acaramelado trozos moldeados de 300 gramos, el trozo. . . . .	0'25 >
Id. amarillo trozos lisos de 150 gramos, el trozo. . . . .	0'15 >
Id. flotante 1.º, el trozo de libra . . . . .	0'37 1/2

## J. CENDRA

Cirujano Dentista

de Madrid y de la escuela americana

Especialista en las enfermedades de la boca y en la construcción de dentaduras por todos los sistemas, establecido en Zaragoza, Coso 58, 1.º.

A las reiteradas instancias de una muy numerosa y distinguida clientela de Calahorra, establezco en dicha ciudad una consulta mensual que tendrá lugar todos los últimos domingos de mes en el Hotel de Espinosa. Los demás días del año en Zaragoza Coso, 58.

## Ramón Castroviejo

OCULISTA

Bretón de los Herreros, 10.-Logroño

## De política local

Después del último triunfo obtenido en las urnas por la fuerte agrupación democrática, parece que la calma preside la actitud de los distintos grupos que constituyen las fuerzas llamadas políticas de Calahorra.

Pero una cosa es la apariencia y otra la realidad: ahondando un poco, atravesando una engañosa superficie puede notarse que las minorías carlista y republicana no cejan un punto en cultivar y preparar frutos que esperan recoger en época de otras elecciones, mostrando una actividad que aplaudimos, pues ella significa vida, por ser signo de lucha.

Nuestros amigos y subordinados al ilustre gobierno que nos rige, formalizaron su constitución, robusteciendo los lazos de unión y formando falange que podrá proseguir su marcha laureada, de triunfo en triunfo.

Aquí el único partido que se descompone y anula es el conservador, donde avanza la disgregación, donde no cesan las deserciones, de las que van engrosando sus antes mermadas filas republicanas y carlistas.

Así como estos últimos se nutren y amparan á los viejos enamorados del maurismo que, por su peso natural, caen dentro

de las ideas arcaicas, la juventud, enardecida por las nuevas corrientes, entran de lleno en el republicanismo.

Así que sabida la ley no puede extrañar el crecimiento de los partidos extremos, fortalecidos por la savia que desangra el cuerpo vetusto, caído y abierto de lo que se llamó *modorrismo*.

También la democracia redondea su vigor asimilando elementos de la que fué neutral fuerza que, viendo la concentración de los extremos, por instinto, acude al positivo ambiente del orden y libertad, lemas de los subordinados al actual régimen y gobierno.

He aquí á grandes rasgos trazado el cuadro político de Calahorra, preparándose para reñir batalla legal en noviembre, donde hemos de ver quienes prevalecen en el amor del pueblo.

## Notas municipales

SESION

La ordinaria del lunes, á las ocho de la noche, fué presidida por don Hilario Sáenz.

Una vez leída el acta de la anterior, un señor concejal hizo uso de la palabra para manifestar que la instalación de una estación telefónica en Calahorra solo dependía de que la Ciudad facilitase local y dependencia. Que podía hacerse un esfuerzo y cumplir con lo anterior, y en último caso mandar que el servicio de ordenanza corriera á cargo de un guardia municipal.

El señor Presidente se allanó á lo propuesto por el concejal, manifestando sus buenas disposiciones para coadyuvar á la idea que le parece plausible y beneficiosa.

El señor Arizmendi abundó en idénticos propósitos, en vista de las posibles ventajas de la nueva dependencia.

Casi en parecidos términos se expresó don Angel Díaz y, como nadie habló en contra, se tomó unánimemente el acuerdo de cubrir los gastos que se exigen, hacer las precisas diligencias para instalar el teléfono.

—D. Irene Díaz preguntó por el estado del expediente de construcción del puente sobre el Ebro, contestando el

Alcalde que supone se halle en Pamplona, pero con el fin de dar más cumplida respuesta al señor concejal, hará las diligencias del caso y otro día....

—Se tomó el acuerdo de vigilar algo más el jardinillo del Mercadal y hasta seguir cultivándolo y demás menesteres Y como no había más fósforo, ¡apaga y vámonos!

## De nuestra cuenta

Dice el adagio «el comer y rascar solo quieren principiar» y extendiendo la significación á las labores edilicias, *pue* que le encuentren ahora el gusto los señores del margen y cada sesión sea notada por una mejora.

¡Quiera Dios!

Después del interregno electoral durante el que votos son triunfos y, todos, todos se metieron en la recolección de los mismos ¡vamos! para primera sesión de provecho, no está mal y casi, casi, si me apuran, aplaudo.

Nos chocó la preguntita de don Irene sobre aquello del expediente: y llamó la atención porque LA VOZ RIOJANA lo ha publicado varias veces.

Pero, como don Irene es republicano, no oye nuestros gritos monárquicos ó no debe oír, y por ello, anda ayuno de sonidos.

El dichoso expediente está en la capital navarra de donde no puede salir por el peso neo que al parecer tiene encima.

¿Quién descargará....?

No sé, no sé: á ello que contesten los de San Adrián, Estella y demás pueblos que la mejora habrá de beneficiar y pertenecientes al antiguo y vecino reino.

Del jardinillo creo que en otro lugar de este número se habla, pero aquí y en vista del acuerdo que comentamos, bien puede afirmarse que, como antaño apenas pelega.

Vamos que anda modorro.

UN ASISTENTE.

## Por hablar...

(:)

A guisa de comentario digamos que en el mitin del último domingo, y republicano por más señas, se nos adjetivó. Fuimos llamados «periodiquillo».

¡Notamos un gusto!

Porque peor sería no oírlo, ó sentir el floreo.

Sin querer nos vendría á la memoria aquel final de fábula.

Ahora que el oso me alaba

Muy mal debo de bailar.

\*\*

Eso del diminutivo sería por nuestra pequeñez editorial.

Al fin, semanario.

¡Claro! como los republicanos de la Y tienen un *rotativo* de ocho á ocho días, se dirían.

Tú day probeza.

\*\*

Nos dijeron que había dos delegados. Vamos, mucho nos parece.

¿Conque, dos nada menos?

Y apropiado, y por la venida de los representantes de la autoridad, el orador forastero debió decir que Logroño era un pueblo muy culto.

¿Razón?

Pues que los agentes los habían mandado aquí.

La consecuencia es lógica.

¿A qué aplaudieron el parrafito?

Seguid, seguid picando.

\*\*

En honor á la justicia declaramos que el pan ha mejorado de clase esta semana.

Ya nos figuramos á Subero sonriendo con esa pachorra clásica en su buena intención, y decir: ¡gracias á mí!

No, don Leonardo, no: ¡gracias al junco!

Por fas ó nefas, el pan de segunda parece y es más suave.

—Tú, muchacho, no echas tanto *puñao* de remoyuelo que se nota.

¡Ay, Subero!

\*\*

Del vino... ¡no lo catamos!

Pero hemos preguntado y un bebedor recalcitrante nos hizo el siguiente comentario.

El vino, dicen del vino; pues el vino, como de miércoles de ceniza.

*Pulvis est.*

\*\*

No extraña una cosa.

Calahorra no tiene aún una damisela que se haya arrojado á lucir primeramente sus pantalones.

¡Es raro, rarísimo!

Aquí donde tantas lo visten para dentro de casa, no quieren hacer un alarde *Culotte*.

Hace tres semanas dijeron que ya habían sido confeccionados algunos, que se verían, que tal.

Pero hasta la fecha ¡magras!

¿Quién será la primera?

Nos alegraría ver una ó varias.

Eso sí, bien bragadas.

Porque de lucirlos por entero.

¡Afuera mixturas!

## Machacar en hierro frío

Así rotulamos, y aun convencidos de la verdad del aserto con referencia á que nuestro escribir no dejará huella positiva, sigamos laborando y cada cual cumpla con su deber, si gusta.

La semana anterior lanzamos la especie, y no es la primera vez, de que el edificio de las escuelas municipales, en incomprensible abandono, se hunde, se derrumba; y es de temer un día de luto para Calahorra.

Llamamos á la puerta de la Alcaldía, al portalón de todo el Municipio, al de la vecindad entera, y nuestro aldabonazo sonó, pero sin repercusión, como en desierto de abandono.

Apesar de ello, por encima de toda clase de perezas, aquí estamos dispues-

tos al segundo toque, á más si es preciso, hasta que nos coja la catástrofe en pleno augurio.

Porque no hay peor sordo que el voluntario.

Precisamente, y como anillo al dedo, viene aquí la siguiente R. O. que se firmó en Madrid el día 24.

«En virtud de instancia elevada al Ministerio de Instrucción Pública por el Alcalde de Logroño interesando la construcción, por cuenta del Estado de un edificio de nueva planta con destino á Escuela industrial y de Artes y oficios en dicha capital, ofreciendo al efecto el solar necesario, ya que el actual no reúne las condiciones necesarias al fin que se le destina.

S. M. el Rey se ha servido disponer:

1.º Acordar en principio la construcción por cuenta del Estado de un edificio de nueva planta, destinado á Escuela Industrial y de Artes y Oficios en Logroño.

2.º Aceptar la oferta del Ayuntamiento de Logroño del solar necesario para el emplazamiento de la edificación.

3.º Interesar previamente de la referida Corporación un plano detallado de dicho solar, que permita calcular los gastos de cimentación.

4.º Reclamar de la Dirección de la Escuela de Artes y Oficios de Logroño una relación detallada de las dependencias y servicios que han de instalarse en dicho edificio.

5.º Obtenidos estos datos, se encargará á la Junta facultativa de construcciones civiles la redacción de la correspondiente convocatoria y programa del concurso de proyectos para la construcción de dicho edificio.

Ahí está; por una simple petición del digno Alcalde de Logroño con ofrecimiento de solar adecuado, don Amós Salvador, nuestro ilustre paisano y correligionario ha querido atender á los riojanos de la capital quienes disfrutarán de una mejora inmensa para su querida Ciudad.

En cambio Calahorra tiene un edificio en ruinas, muy grande, muy desartado, vetusto, y donde se alojan tres familias de profesores, siete escuelas públicas, un salón de baile, la cárcel, todos sus empleados, más tres vecinos más. Y ese personal, con unos seiscientos infantes, siguen en perpetuo riesgo de morir aplastados, sin que haya la más mínima preocupación en nadie.

No hablemos de la conveniencia de llevar los centros de instrucción á los distintos barrios de la Ciudad; no mencionemos lo antihigiénico de la instalación escolar actual, sólo tengamos presente el peligro, ese peligro que pueden ver aun los más profanos en construcciones, con sola una simple visita al caserón de San Francisco.

En otras y pasadas ocasiones hemos oído lamentarse á las autoridades de que se imponía el traslado, pero la carencia de medios pecuniarios impedía toda acción.

Pero vista la R. O. que insertamos más arriba, reconocida la solicitud del actual Ministro de Instrucción, ¿qué inconveniente puede haber en pedir, pintando con realidad la situación de las cosas, un remedio que se debe de justicia?

Porque no podemos continuar así: un día no muy lejano, puede experimentarse un desprendimiento parcial y por él tener que clusurar las clases, y entonces acudir de prisa y corriendo á un remedio, que en la ocasión presente, casi lo tenemos en la mano.

Por lo menos, por ahora, ¿cómo no gestionar la construcción de un grupo escolar ofreciendo un bueno y amplio terreno?

Ahí está ese jardinillo seco de la cabecera de nuestro paseo, ese simulacro de parque, que habría de ser inmejorable donación.

¿Porqué no se hace?

Por encima de la razón que por sí sola habría de bastar, tenemos la confianza en el eximio riojano que desempeña el Ministerio de Instrucción.

Nadie negará al querido logroñés, Excmo. señor D. Amós Salvador, un deseo vehemente de servir los generales intereses de su departamento y dicho está que los particulares de la Región y pertinentes á su despacho.

Pero por estas latitudes y, fuera de nosotros, según las señas, no se preocupan de ello aquellos que debieran, y que yacen en el *dolce far niente*, cuando no en criticada pereza.

## Letras de luto

El correo del día 26 del corriente nos trajo la noticia del fallecimiento de doña Lucía Fernández de Valderrama y Ramírez, esposa que fué del querido amigo y correligionario don Marcelino Díaz Martínez, y ambos vecinos del inmediato pueblo de Tudellilla.

Al comunicar á los lectores la referida defunción nos guía el interés de que sepa la familia la parte que en su duelo nos cabe y al mismo tiempo el ruego de una oración en memoria de la que fué buena esposa é inmejorable madre.

Según el corresponsal de Arnedo, y también por esquila particular, nos llegó el día 27 otra noticia triste, con la desaparición del mundo de los vivos del señor don Lino Ruiz de la Torre y Arpón, padre del digno Gobernador de Valladolid y de doña Concepción, don Zóximo, doña Laura, doña Luisa, don José, don Toribio, doña Jovina y don Crescencio, todos queridos amigos nuestros.

Por consiguiente, abandonando la formulilla, de todo corazón sentimos con la atribulada familia el golpe que la ha herido.

Prometiéndole el tributo de nuestras oraciones bien cabe suplicar á los lectores nos acompañen en la caritativa demanda.

«La Rioja» de hoy, con orla de luto, ha traído la noticia del fallecimiento del fundador del querido colega, don Facundo Martínez Zaporta.

Trabajador incansable, de una probidad reconocida por propios y extraños, su muerte, sembrando el dolor en la familia, hará repercutir el duelo en la gran variedad de relaciones que le admiraron en vida y hoy lloran su desaparición de entre los vivos.

Como nos contamos entre la muchedumbre que reconoció relevantes méritos y cívicas virtudes en el anciano periodista, es natural que le dediquemos unas frases de gratísima memoria.

## Quisicosas

Dentro de un artículo de noticias no caerá mal encabezar con la única diversión que en esta, y aún otras épocas, podemos disfrutar, el Cine.

Los simpáticos empresarios pagaron las primicias del negocio y, aunque en cintas nos dieron excelencia de clase, en la escena de variéttés hubo *sosera* por toneladas.

Los excéntricos lo fueron y mucho; él como inocente, ella por el resto.

En fin una velada cursi que tuvo la virtud de alejar al respetable público.

Pero, señores, cabe enmienda y la ha-

brá, según bonfísimos propósitos de los repetidos empresarios que, amargados por el principio, juran darnos otro plato de clase extra y después varios más, siempre en crescendo.

Para hoy pues se anuncia el debut de **The-Cha-i-Ton**

Nombres que hacen estornudar á un caballo, pero que son propios de una pareja de *buten*.

Bailan y cantan con arte y elegancia, no decimos como ángeles, porque es muy fuerte suponer que en la Corte Celestial se conozca «el amor en garrotín» uno de sus números predilectos, según nuestros informes, recogidos de un periódico de Burgos, capital donde han trabajado últimamente.

Veremos pues esta noche, si los anuncios resultan verdad, como creemos y se aplaude la labor del dueto

**The-Cha-i-Ton**

Disfrutamos de una primavera variable, tanto que aquí, del frío intenso con nieve abundante pasamos sin transición al calor que engendran las tronadas.

Las alternativas, y es natural, paralizaron las muchas convalecencias del trancazo, hicieron nuevas víctimas, hasta llegar al extremo de no haber casa sin enfermo.

Lo peor del caso estriba en que el tiempesito y la política van acordes, pues se habla un día de crisis, otro de la seguridad del Gobierno y, la cosa pública, como decían nuestros abuelos, sigue mantecosa y difícil, barruntando el *trancazo oficial*, que hay en el ambiente y nos va tocando á cada ciudadano.

Un día los vendavales de la economía política, otro el simoú del proceso Ferrer, es caso de no poder orientarse: y á todo evento y para cualquier predicción el barómetro nacional sube y baja con rapidez primaverale propia de la estación variable que padecemos.

¿Qué sucederá? Cualquiera adivina...

Eso del jardinillo inglés que rodea á la matrona y que nuestros munícipes han pensado en cuidar, nos lleva como de la mano al recuerdo del kiosco.

El kiosco que el buen Paulino Pérez nos ofreció como regalo y que aun anda por el mundo la facturita del constructor, buscando un pagano.

Tenemos corral y ahora faltan cabras.

Habiendo un artefacto tan mono, seductor, y barato ¡trampa adelante! ¿dónde, pero dónde estará lo otro?

Proponemos una cencerrada para el talentado alcalde que, contra viento y marea, nos fastidió de lo lindo, ordenando colocar ese estorbo en medio del paseo. Dicha cencerrada puede tocarse en el propio montículo de piedra que debiera pagar el susodicho y quién lo empujó al desaguisado.

Si cuaja la idea, que no falte bombo á cuyos golpes se ha de mostrar ufauo alguno de los jaleadores del pobre Pérez.

Mucho, pero mucho bombo y cencerros monstruos.

## Lean, lean

Ocurriéndonos decir un día que los asistentes á un mitin republicano eran setenta mal contados y ¡Cristo la que armaron!

Nos pusieron verdes, y no hubo adjetivo fuerte ni retumbante que no fuera lanzado para nosotros.

Pero en cambio del último mitin se expresa así nuestro querido colega logroñés «Diario de la Rioja» del día 27 del presente.

«Toma la palabra el protagonista, como si dijéramos, de la función, venido de Logroño

con tal objeto: me refiero al señor Illera (don José). Saluda á los calahorranos, ensalzando á la vez la cultura de los logroñeses, porque á pesar de celebrarse en Logroño un acto análogo á éste y que bien pudiera reclamar la intervención policiaca, el gobernador, flado en la cordura logroñesa, envía aquí sus delegados; y después de este «piropo», tomadura de pelo, ó lo que fuera, da principio á su discurso poutpourri, no exento de *vis cómica*; véase la muestra: En España—decía un amigo suyo—todas las leyes se hacen con la «pezuña» (sic), porque todas son malas, todas tienen su puerta falsa por donde se escabullen todos los caciques; otro amigo suyo le había dicho que en este distrito salía diputado el que más dinero sa gastaba, y como en las últimas elecciones no se ha gastado un céntimo, en esto ha demostrado Canalejas que domina la tienda de hacer puchereros. Atacó la ley de Jurisdicciones, y por meter.... baza en lo del arquitrabe, se metió de rondón con la Inquisición y Galileo, demostrando haber oído campanas sin saber donde; pues ni Galileo fué perseguido como buen astrónomo, sino como mal teólogo, ni su sistema fué condenado por la inquisición, como él aseguró; pero vayan ustedes con historias á estos sabihondos de guardarrofia.

Y á propósito de la Inquisición: ¿no le parece al señor Illera que en estos tiempos nos vendría como pedrada en ojo de boticario un tribunal semejante, siquiera para inquirir los abusos de que ustedes, pongo por caso, se quejan, y de sentar las costuras á los culpables, sin excluir á los que hacen mangas y capirotes de la historia, para embrutecer al pueblo? Con esto se evitaría la abundancia de mítines y otras cosas por el estilo, que nos traen á mal traer y que nos dejaran con el tiempo, como el gello de Morón, sin plumas y cacareando.

Y puso fin á la fiesta el presidente señor Bretón, afirmando que ellos anhelaban el advenimiento de la República, pero sin ofusión de sangre ni alteraciones del orden público: ¡ya, ya! cuando se caiga de pasa, como los higos chumbos.

Sin quererlo vienen á mi mente las horripilantes escenas de la ciudad condal, y eso que aquello fué un ensayo: ¿qué sería la función?

¿Sus habéis enterado, maños?

## Arnedo

DEFUNCIÓN

Después de larga enfermedad y de haber recibido los auxilios espirituales, falleció en esta Ciudad el pasado lunes el señor don Lino Ruiz de la Torre, padre de nuestro querido amigo don Manuel, actual gobernador civil de Valladolid, á quien con tan doloroso motivo hemos saludado.

A las nueve de la mañana del martes 28 del actual, tuvo lugar la conducción del cadáver al cementerio, á la que asistió numerosa concurrencia de todas las clases sociales, demostración evidente del general afecto que se le profesaba, debido á no dudar, á su afable trato y bellas cualidades que, en todos conceptos, adornaban al finado, habiendo resultado aquella una verdadera y espontánea manifestación de duelo.

Damos el más sentido pésame á sus señores hijos y demás parientes por tan sensible pérdida y sírvales de algún consuelo y lenitivo la parte que sus muchos y buenos amigos tomamos en su dolor, deseándoles la necesaria resignación para sobrellevar tan rudo golpe.

—Regresaron de Logroño, donde han permanecido una temporada los jóvenes de esta Ciudad, Hermenegildo González y Lorenzo León, hijos de D. Martín y D. Salustiano, quienes así como el vecindario, ansiaban su regreso, por su especial estancia en la capital.

—En la mañana del lunes último amaneció nevado y nevando copiosamente hasta bien entrado el día, cayendo copos verdaderamente enormes y desconocidos hasta ahora. Debido á la humedad del suelo no cuajó la nieve en este, pero sí en los tejados y campo, por tal causa no se celebró mercado.

# LA ESTRELLA

SOCIEDAD ANÓNIMA DE SEGUROS

DIRECCIÓN GENERAL: MADRID, TETUAN, 17 Y 19 Y PRECIADOS, 3

Capital suscrito: **Ptas. 5.000.000** completamente desembolsado

SEGUROS DE INCENDIOS, VIDA, MARÍTIMOS, PAQUETES Y RENTAS VITALICIAS

**BANQUEROS**

BANCO ASTURIANO DE INDUSTRIA Y COMERCIO, DE OVIEDO

BANCO DE GIJÓN, DE GIJÓN — BANCO ESPAÑOL DE RÍO DE LA PLATA, DE MADRID

BANCO HISPANO AMERICANO, DE MADRID

Sub-Director en la  
Provincia de Logroño

**Aurelio Redal, CALAHORRA**

Se teme que alguna helada en los pasados días causara daños en las almendreras y árboles frutales ya florecidos, pero mejorado el tiempo, por ahora ha desaparecido tal temor.

A. R. Deljuego

## AUTOL

Los labradores, al fin están de enhorabuena porque el cielo se ha dignado concederles la tan deseada lluvia que ha de fertilizar los campos haciendo crecer la vegetación de toda clase de plantas. En la tarde del 28 vino el primer chubasco que aunque de poca duración fue lo suficiente para hacer que se suspendiesen las labores y regresaran los labradores al pueblo bastante mojados, pero por la noche á poco mas de las nueve dió principio otro chaparrón durando hasta las once, y arrojando agua en tal cantidad que suponemos será la suficiente para salvar las cosechas de cereales á poco que estén de nuestra parte el lluvioso abril y el florido mayo. Mucho temíamos que la nieve caída el día 27 hubiese perjudicado á los frutales que están en plena floración pero observados después sus efectos hemos visto que no ha causado daños de consideración; ni siquiera ha hecho morir al pulgón que ya abunda en los habares sin que sepamos un medio económico de destrucción. ¿No nos lo pueden indicar?

—Aunque muy tarde, hemos tenido noticia de la operación quirúrgica practicada al señor Conde de Autol don José Garralda en Madrid. Saber que el operado sigue bien y en vías de curación nos ha alegrado y nos complace dirigirle una felicitación así como á su distinguida y estimada familia.

—Se recibió con sentimiento la noticia de la muerte de don Lino Ruiz ocurrida en Arnedo, por contar en esta con muchos y buenos amigos quienes acudieron á acompañar su cadáver á la última morada y testimoniar á la familia su gran sentimiento por aquella pérdida, á cuyo dolor nos asociamos.

—Han sido nombrados guardas de aguas del regadío del Hinistral los vecinos don Pedro Benito Bergasa y don Manuel Rueda Varea.

—También ha sido autorizado bajo juramento, por la Alcaldía para imponer denuncias por faltas de policía urbana, el voz pública don Miguel Benito.

—Por cortar algunas prevenciones en el monte Yerga ha sido puesto á disposición del Juzgado el vecino don Severo Benito.

SATANAL

**Se VENDE** un local con utensilios de fábrica de conservas, frente al Veloz-Club, lindando con la zapatería de José Rodríguez. Para más informes dirigirse á Emilio Marín.

## Avisos y Noticias

Como la semana anterior hubimos de adelantar un día la tirada del periódico, efecto de la festividad del sábado, la correspondencia de nuestro estimado colaborador de Arnedo llegó ya cuando el número estaba en prensa.

Sirvan estas líneas de excusa para el querido compañero.

## Hortelanos

¿Queréis veros privados de los topes en vuestras huertas y piezas?  
Usad el **Destructor universal** de topes.  
Depósito exclusivo en Haro

**Pedro M. de Aramayona.—Droguería**

Según nos comunica nuestro amigo D. Julián Felipe la construcción del Helicóptero de su invención avanza rápidamente.

Mucho nos congratularemos del éxito, digno premio á la actividad del paisano.

Por los telegramas de la Rioja hemos sabido hoy la crisis del Gabinete Canalejas, como un efecto del apasionado debate que se sigue en el Congreso apropiado del fusilamiento de Ferrer.

Por cierto que en dicho debate, el ilustre Presidente del Consejo pronunció un discurso de tonos enérgicos y francamente gubernamentales.

Cajas de bonito superior en escabeche  
de 1/2 kilo á . . . . . 90 céntimos.  
de 1/4 « á . . . . . 65 id.  
de sardinas de 1/2 kilo á . 65 id.

DE VENTA: CALLE TORILES, N.º 8

**La Azafranera** ¡No confundirse!

La tormenta que ayer viernes descargó abundancia de agua, por los pueblos de mas arriba, tambien del Cidacos arrojó piedra en abundancia ocasionando los perjuicios consiguientes.

El pasado jueves hubo regular animación en el Raso, con abundancia de puestos de venta, pero menos, muchos menos compradores.

Próximo el medio día fué detenida una mujer que había largado un duro falso.

El 30 por la tarde, ya anochecido, un quinquillero dió parte de la sustracción de varios objetos de su comercio, ratería que según él había sido ejecutada en la plaza del Raso.

Hechas las averiguaciones del caso resulta que el ruido superaba en mucho á las nueces.

**Se** venden dos casas en la Cuesta de la Catedral. Para informes dirigirse á la imprenta de este semanario.

Los cultos del septenario que antes se celebraba en la iglesia de Santiago han sido trasladados á la S. I. Catedral, habiendo de comenzar la festividad el próximo día tres y terminar el nueve de abril.

Segun el anuncio fijado en las puertas de las iglesias han de resultar solemnísimas las festividades mencionadas.

Predicarán el señor Dean, Magistral, Doctoral, Maestrescuela, un catedrático del Seminario de Logroño y por último el Ilmo. señor Obispo.

## PARA CUARESMA

Bacalaos clases finas  
Legumbres  
Pasas y dátiles  
Conservas de pescados  
Hay gran surtido en calamares, Langostinos, langosta y otros.  
Sardinias en aceite y una especialidad garantizada baratísima en latas grandes y pequeñas.

## Ultramarinos Madorrán

De Barcelona, donde ha pasado ocho días, regresó el martes, por la tarde don Inocencio Guardo quien acompañaba á su señora esposa D.ª Carmen Salagaray y preciosa niña Glorita.

Se halla completamente restablecido de su ataque gripal D. Gerardo Gómez, querido amigo y juez municipal en nuestra Ciudad.

Ya hace unos días que se halla entre nosotros D. José Menta, consocio de don Emeterio Ruiz y ambos abastecedores de agua potable en Calahorra y varios otros pueblos de la Rioja.

**Vino** clase inmejorable y alfalfa seca en fajos vende en Rincón de Soto, don Luis Samaniego.

Nuestro administrador don Gil Zapatero ha entrado ya en franca convalecencia de la grippe que lo postró en cama hace ya treinta días.

Mucho nos alegrará que pueda pronto reanudar sus tareas.

Tras rápida enfermedad hoy ha fallecido la esposa del honrado artesano Inocente González, sastre.  
Acompañamos á la familia en el duelo.

**EN LA GLORIETA** se arrienda ó vende el lavadero llamado de Valenzuela, hermoso local para espectáculos públicos ó para en él intalar cualquier industria, por estar dicho edificio dotado de extensos cubiertos y un amplio corral propio todo para el más completo desarrollo.

Para informes dirigirse á la imprenta de este semanario.

La cuestión de la remolacha en Aragón sigue en pié de guerra. Según todos los cálculos ha de triunfar la clase labradora que no quiere sembrar sin la promesa de que el fruto ha de pagarse á 40 pesetas la Tonelada.

Por aquí las contratas son á solo 35, pero cada cual se entiende en su casa y no vamos á ser nosotros mas papistas que el Papa.

## Juana Alonso Planchadora

Ofrece sus servicios. Cuatro Esquinas 16

Para ventilar asuntos propios pasó el día de ayer en nuestra Ciudad, don Bonifacio Rodríguez, entusiasta liberal de Alcanadre.

## LA VIANESA--Santiago 4

(antes Avenida de la Estación frente á Correos).

Comestibles, Vinos generosos y licorosos de todas clases, Anisados superiores de la acreditada casa de Julián Díaz y C.ª de Cariñena.

Café tostado especial llamado Calendo única casa concesionaria para vender esta clase de Café en Navarra, Vascongadas, Soria y Rioja con autorización para conceder la venta en un solo establecimiento de cada pueblo.

PEDRO YANEZ

Nos aseguran que ha sido oficialmente pedida la mano de la hermosa señorita Engracia Calleja para D. Manuel Bretón.

Por adelantado deseamos felicidades á los novios ahora y para el día que está próximo, del enlace.

## Obligaciones de la Empresa de Aguas.

Terminado el plazo de amortización de todas las obligaciones de la primera serie, omitidas por esta empresa, pueden hacerse efectivas en el domicilio de la misma Cavas 17, todos los días laborables de 9 á 12 de la mañana y de 3 á 5 de la tarde.



Antes de encargar vuestros trabajos tipográficos, consultad precios en la **Imprenta Nueva** que los hace con una considerable rebaja á los de las demás, por estar dotada de todos los modernos elementos de dicho ramo.

Calahorra: Imprenta Nueva.

## Aguas minero-medicinales de

# LA POZANA

Sulfhídricas—frías—sulfatadas—cálcicas y magnésicas  
litínicas—azoadas

Han sido clasificadas como las mejores conocidas para enfermos del pecho, hígado, riñones y enfermedades de la piel siendo además de maravillosos resultados para la clorosis y enfermedades del estómago.

PARA PEDIDOS:

á Frutos Urtubia, Mayor, 10-1.º—CALAHORRA

**Para chorizos de confianza, Ultramarinos Madorrán**

